I. Disposiciones generales

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

DECRETO 236 1963, de 7 de febrero, sobre creacion de Escuelas de Aprendicaje Industrial en Santa Isabel de Fernando Poo y Batu (Rio Muni).

Por recientes disposiciones han sido creados los Centros adecuados para el desarrollo de la enseñanza en la Región Ecuatorial, en sus variantes de Institutos de Enseñanza Media y de Escuelas del Magisterio, Sirvieron como patita o modelo, con las modificaciones de especial adaptación, los Centros de igual denominación establecidos en el resto de España.

No se considera con ello agotado lo que en el campo de la educación aún se puede aportar a nuestras Provincias africanas, máxime en circunstancias como las actuales en que el desarrollo industrial y el perfeccionamiento de los métodos laborales exige la mas completa preparación o más propiamente una formación profesional de operarios cualificados, capacitados y conocedores de los problemas que a su nivel de productores se les presentan por razón de los avances de la moderna técnica.

Este aspecto de la enseñanza, el de la formación profesional industrial, atendido hoy esmeradamente por todos los países y representado en la Región por Escuelas de Artes y Oficios, es preciso desarrollario a más alto nivel en las Provincias ecuatoriales mediante la creación de las Escuelas de Aprendizaje Industrial, en donde los jóvenes pueden adquirir simultáneamente los conocimientos de orden práctico laboral y profesional y los propios para poseer una eficiente cultura.

En virtud de lo expuesto, a propuesta de los Ministros Subsecretario de la Presidencia del Gobierno y de Educación Nacional, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del dia veinticinco de enero de mil novecientos sesenta y tres.

DISPCNGO:

Articulo primero.—Uno. Se establece en cada una de las Provincias de Fernando Poo y Rio Muni una Escuela de aprendizaje industrial

Dos. En estas Escuelas se cursará también el Grado de Iniciación Profesional o Preaprendizaje.

La Escuela de Fernando Foo radicara en Santa Isabel y la de Río Muni en Bata.

Artículo segundo.—La organización y funcionamiento de estos Centros se adaptará en lo posible a lo dispuesto en la Ley de Formación Profesional de 20 de julio de 1955, sin perjuicio de las modalidades que en orden al personal docente, planes de enseñanza, condiciones y edad del alumnado sean introducidas atendiendo a circunstancias relacionadas con la docencia o la organización.

Artículo tercero.—Uno. Las Escuelas de Aprendizaje Industrial creadas por el presente Decreto iniciarán sus actividades con las enseñanzas propias del grado de Oficial Industrial, además del grado de Iniciación a que se refiere el artículo

Dos. Transcurrido el plazo de dos años a partir de la fecha inaugural, el Gobierno General podrá proponer, en informe razonado. la ampliación de la enseñanza añadiendo a los estudios cursados el grado de Maestria.

Artículo cuarto.—La plantilla del personal docente de estos Centros será la misma establecida para los peninsulares de igual clase, salvo las modificaciones que por razón del alumnado o de otras necesidades del servicio se introdujesen por actuerdo de la Presidencia del Gobierno y el Ministerio de Educación Nacional.

Artículo quinto.—Uno. El nombramiento y cese de los Profesores titulares y Maestros de Taller, Profesores adjuntos, especiales y Ayudantes de Taller y de Prácticas que se destinen a estos Centros se verificarán de acuerdo con lo previsto en el Decreto quinientos sesenta y nueve/mil novecientos sesenta,

de treinta de marzo, entre el personal que se encuentre prestando servicios de la misma naturaleza en las Escuelas de Aprendizaje oficiales, pudlendo designar, en su defecto, titulados idóneos para prestarios.

Dos. Los Profesores, Maestros o Ayudantes destinados en las Escuelas de Santa Isabel y Bata, que ostentarán la condición de funcionarios, conservarán en los Cuerpos de procedencia la situación de actividad, de acuerdo con los artículos catorce de la Ley cuarenta y seis mil novecientos cincuenta y nueve, de treinta de julio y quinto dei Decreto anteriormente citado

Tres. Los que no tuvieren la condición de funcionarios se considerarán como personal contratado, y desempeñarán las plazas durante periodos de cuatro años, porrogables por la Dirección General de Plazas y Provincias Africanas a propuesta del Gobierno General

Artículo sexto.—Los Profesores titulares y Maestros de Tafler, los adjuntos, especiales y Ayudantes de Taller y de Prácticas percibirán sus sueldos y gratificaciones fijas, así como los demas emolumentos con que estén dotadas sus plazas, con cargo al presupuesto de la Región Ecuatorial.

Artículo séptimo.—Uno Para la designación o nombramiento de los Profesores de Religión se interesara la propuesta de la Superior Autoridad Eclesiástica de la Región, a través del Goblemo General.

Dos. Los Profesores de Formación del Espiritu Nacional y de Educación Fisica serán nombrados por la Presidencia del Gobierno después de oído el Gobernador general.

Artículo octavo.—Uno. Las Escuelas de Aprendizaje Industrial creadas por el presente Decreto quedarin constituídas antes de los doce meses, contados a partir de la fecha de su publicación

Dos. En el plazo indicado deberán estar designados, al menos, los Profesores, Maestros y Avudantes en número que permitan el funcionamiento reglamentario de las Escuelas, prosiguiendo gradualmente la designación del resto del personal.

Artículo noveno.—La Presidencia del Gobierno, de acuerdo con el Ministerio de Educación Nacional, queda autorizada para adoptar las disposiciones necesarias en la ejecución de este Decreto.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a siete de febrero de mil novecientos sesenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro Subsecretario de la Presidencia del Gobierno. LUIS CARRERO BLANCO

MINISTERIO DE HACIENDA

ORDEN de 24 de enero da 1963 por la que se dan normas complementarias para la ejecución de los preceptos contenidos en la Ley 144/1962, de 24 de dictembre, integrando en la Escala de Funcionarios Administrativos a extinguir a los Auxiliares del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública procedentes de las oposiciones de 1930.

Ilustrísimo señor:

En uso de la facultad conferida en el articulo sexto de la Ley 144 1962, de 24 de diciembre, y con el fin de regular su aplicación, con efectos de primero de enero del año en curso, Este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Primero. Los funcionarios de uno y otro sexo de la Escala Auxiliar del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública ingresados en las oposiciones celebradas en el año 1930, a las que se refiere la Ley 144/1962, de 24 de diciembre, constituirán, a partir de primero de enero de 1963, un Escalafón independiente integrado en la «Escala de Funcionarios Administrativos a extinguir», creada por la Ley 41/1960, de 21 de julio, en las categorias que a cada uno de ellos les corresponda. según el tiempo de servicios prestados en el Cuerpo de procedencia, con el limite máximo de asimilación a Jefe de Administración de primera clase con ascenso, y sirviendo de norma para alcanzar cada categoria de asimilación el tiempo de servicio activo que necesitó el último opositor varón de la oposición del año 1928 que no sufrió ninguna vicisitud, el cual ha servido de regulador para aquellos funcionarios que hoy integran tal Escala que por haber sufrido alguna vicisitud de excedencia, postergación o cualesquiera otras situaciones, cuentan con menos años de servicio que los funcionarios varones que no experimentaron tales vicisitudes, y que por ello servian de base al resto de los Auxiliares femeninos de la misma opo-sición para asimilarlos a las categorias que aquéllos alcanzaron.

Los excedentes que soliciten su vuelta al servicio activo serán reingresados en la misma categoria y clase que disfrutaban en el momento de concedérseles la excedncia, y, una vez posesionados de su destino, se les incorporará en el Escalafón creado por la Ley de 24 de diciembre de 1962, en la forma señalada en el párrafo anterior.

Segundo. A los funcionarios varones de igual procedencia que, en virtud de oposición, se encuentren integrados en la Escala Técnica del Cuerpo General, se les reconocerá como «complemento de sueldo», a partir de primero de enero de 1963, con cargo a los créditos presupuestarios de la «Escala de Funcionarios Administrativos a extinguir», la diferencia entre el sueldo que perciben en su categoria administrativa y el que les corresponda en cada momento a los funcionarios que integran dicha Escala a extinguir, que cuenten con igual tiempo de servicios, cuyo complemento o diferencia tendrá la consideración de sueldo a todos los efectos legales.

Tercero Los cuatro funcionarios femeninos procedentes del Cuerpo Auxiliar de Seguros, ingresados con anterioridad al año 1957, y que hoy figuran en el Escalafón de la Escala Au-

xiliar del Cuerpo Administrativo de Seguros y Ahorro, constituirán otro escalafón independiente dentro de la denominada «Escala de Funcionarios Administrativos a extinguir» de este Departamento.

Cuarto. El tiempo de servicio activo que nabra de servir de base para la constitución del Escalafón independiente a que hace referencia la Ley de 24 de diciembre de 1962, será el que figure en el Escalafón de procedencia, totalizado en 31 de diciembre de 1962.

Quinto. Extendidas que sean por el Ministerio las Ordenes de los nuevos nombramientos que correspondan a cada uno de los funcionarios asimilados, así como las correspondientes a los complementos de sueldo reconocidos a los funcionarios de la Escala Técnica que a ello tengan derecho, con la efectividad de primero de enero de 1963, los habilitados de las dependencias en que los respectivos funcionarios presten servicio les acreditarán las diferencias de haberes y complementos de sueldo que les correspondan por la nueva asimilación.

Lo digo a V. L para su conocimiento y efectos. Dios guarde a V. L muchos años. Madrid. 24 de enero de 1963.

NAVARRO

Ilmo, Sr. Subsecretario de Hacienda.

CORRECCION de erratas de la Orden de 24 de enero de 1963 por la que se regula la forma de ordenar los pagos derivados del cumplimiento del Servicio de Transporte Escolar.

Habiéndose padecido error en la inserción de la citada Orden, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 2 de febrero de 1963, se reproduce, rectificado debidamente, el tercer párrafo del apartado primero:

«b) Liquidación Nómina mensual practicada por las correspondientes Comisiones Provinciales, según modelo, en la que se detalle la cantidad a abonar a cada contratista por el servicio prestado.»

II. Autoridades y Personal

NOMBRAMIENTOS, SITUACIONES E INCIDENCIAS

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

ORDEN de 4 de febrero de 1963 por la que se declara jubilado el Intérprete auxiliar mayor de segunda clase del Servicio de Interpretación de Arabe y Bereber don Enrique Massa Forero.

Ilmo, Sr.: Vistas las circunstancias que concurren en don Enrique Massa Forero, Intérprete auxiliar mayor de segunda clase—Jefe de negociado de segunda— del Servicio de Interpretación de Arabe y Bereber y de conformidad con la legislación vigente,

Esta Presidencia ha tenido a bien disponer su jubilación con el haber que por clasificación le corresponda, por lo que deberá causar baja en el servicio activo en el día de hoy, fecha en que cumple la edad reglamentaria,

Lo digo a V. I. para su conocimiento y cumplimiento.

Madrid, 4 de febrero de 1963.—P. D., R. R.-Benitez de Lugo.

Ilmo. Sr. Oficial Mayor de este Departamento.

ORDEN de 7 de febrero de 1963 por la que se concede el ingreso en la Agrupación Temporal Militar para Servicios Civiles, con la situación de «Reemplazo voluntarion, al Teniente de la Escala Auxiliar de Ingenieros don Jesús Moreno Lozano.

Excmo. Sr.: Como continuación a la Orden de la Presidencia del Gobierno de 14 de abril de 1955 («Boletín Oficial del Estado» núm. 111). y de conformidad con lo preceptuado en las Leyes de 15 de jullo de 1952 («Boletín Oficial del Estado» núm. 199) y 24 de abril de 1958 («Boletín Oficial del Estado» núm. 199), se concede el ingreso en la Agrupación Temporal Militar para Servicios Civiles, con la situación de «Reemplazo voluntario» y residencia en San Sebastián, al Temiente de la Escala Auxiliar de Ingenieros don Jesús Moreno Lozano, destinado en el Regimiento de Zapadores número 6.

Lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Madrid, 7 de febrero de 1963.—P. D., Serafín Sánchez Fuensanta.

Excmo. Sr. Ministro del Ejército.